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! ! ! !申办口号! 纯洁的冰雪!激情的约会

计划比赛时间! !"!!年 !月 #日至 !月 !"日

北京人口! !$%"万"北京市统计局数据#

以往主办奥运会! !""&年夏季奥运会

以往申办冬奥会! 无

比赛场地! '个已建成$(个计划建造

奥运村! (个

主办预算! $)*)&亿美元

基础设施预算! $)*$$亿美元"不计北京至张家

口高铁#

公众支持率! 在北京 &&+%

在中国 ,!+"国际奥委会数据#

吉城有约

! ! ! !踌躇满志不能少，谦卑向学亦为训。今
日，申冬奥，终于等来了最后时刻。“富二代”
北京，企盼与奥林匹克的再一次邂逅。他们，
早已不是五环旗下的新兵，他们，从 !""#年
继承下丰厚的遗产。“非常有戏，还需加油”，
这几乎是路透、法新等外媒的一致口径。为北
京冬奥算笔账，这是一桩只赚不赔的好买卖。

"白象#之死
! 北京奥运会 !"座场馆 !!座再利用

白象现象，近年来这个由英文翻译而
来的表述，越来越多地被用于大型运动会
结束后的场馆空置与荒废。白象，意指沉重
的负担。
在北京，这头白象已死。
巴赫率领的国际奥委会评估团，以及其

他单项运动协会此前考察了 !""#年北京奥
运会后的奥运家当。“当时的主新闻中心现在
是国家会议中心，考察团的人看到时间表上
一年里排有 $%"场会议和展览，有些惊讶但
非常肯定。”曾参与过今昔 &次奥运申办的新
华社记者徐济成是本次冬奥会申委新闻宣传
部副部长。“北京让奥运会回到了城市与人民
中间。奥运会则加快了整个社会的发展。”

体育馆“能伸能缩”，穿梭于炎夏与寒冬
之间。在 !""#年北京奥运会的 '!个场馆中，
其中有 ((个可以再利用。冬奥申委财务及市
场开发部副部长周星昨日透露：“我们将通过
以租代购的形式，包括在购买、仓储和资产处
置三方面节省费用，预算可以降低超过
&")。”将遗产用得巧又精，才不是坑爹的富
二代。

预算之俭
! 国际奥委会拨款超政府补贴的 #倍

勤俭持家，才可能家大业大。国际奥委会
深知这一中国美德，这也是他们近期改革的
核心之一。主席先生巴赫下了“死命令”：赛事
运营费用将不超过 '#亿美元。

北京给出了自己的运营预算———'*+%亿
美元。

更值得一提的是，在这个数字中，政府补
贴仅为 %)，约为 ,$--万美元。“办奥运会，国
际奥委会都会拨款给主办城市。”周星详述着

生意经：“他们此次资助的金额是 &+&# 亿美
元，比我们政府需要承担的多出 &倍。”其他
运营费用将来自赞助商、门票、品牌授权等。
而在 (*+(亿美元的场馆投资中，企业投资占
到的比率高达 %*)，& 个奥运村建设全部由
企业投资。

新奥运，新气象，但会否成为新负担呢？
在申冬奥的场馆规划中，北京赛区共有 *座竞
赛场馆，其中 $座为水立方等夏奥遗产。新建
场馆是奥林匹克森林公园附近的大道速滑馆。
“虽然是速滑馆，但是内部还可以举行冰球和
冰壶比赛，所以实为一馆三用。”徐济成表示这

座占地 (-公顷的场馆，若申办成功后建成，还
会在奥运会后对外开放经营：“这将是北京第
一座 &%*天不间断运营的冰上场馆。”

民众之惠
! 最便宜的门票 $美元

看奥运，毫无压力。这个表述，与你的钱
包有关。

如果申办成功，冬奥会的门票定价将大
打亲民牌，价格区间在 #美元—!&#美元。热
门赛事的平均票价 (--美元，平常赛事平均
票价 (-美元，开闭幕式的门票价则在 ((#—
.#.美元之间。周星说：“我们对于门票价格的
制定也是谨慎合理的，希望有更多青少年能
负担得起看比赛的费用。”

看完比赛，是否已摩拳擦掌想要亲自上
阵一试身手？不用苦苦寻觅，冬奥将新项目带
到你身边。根据规划，高山滑雪和雪车雪橇将
在延庆举行。高山滑雪场地的冬奥会竞赛标
准是山坡落差 #--米和坡长 &---米，即使是
对于受过一定训练的滑雪爱好者来说，也并
非小菜一碟。比赛场地附近，将新建一所滑雪
学校，帮助这项运动在国内的发展。与此同
时，冬奥会结束后，附近坡度较平缓的地段还
将建立亲子乐园。未来，这可能就是你带着家
人出行度假的好去处。而雪车雪橇比赛后 '/&

段较为平缓安全的赛道，也将在赛事结束后
对公众开放。

奥运的本质，不仅是聚集大众，还在于让
体育渗入生活。可以预见的是，冬奥的到来将
建起中国的冰上乐园。
特派首席记者 华心怡 "本报吉隆坡今日电#

! ! ! !阿拉木图$人名$还是地名&很多人说$阿

拉木图听上去高冷$身份的印象缺失$是其申

冬奥中的最大弱点'

在哈萨克语中$ 阿拉木图意为 (苹果之

城)'其城郊$盛产苹果'他们的宣传海报上$

独独一只红苹果$ 直截了当勾画出所有的主

题***红苹果乐园'

在那苹果飘香的地方$最美的却是银装素

裹一身纯洁' 阿拉木图被外媒称为冰雪仙境'

作为哈萨克斯坦的金融中心$她被天山山脉环

绕$群峰超过 #%%%米' 前日$代表团举办了见

面会' (来过阿拉木图$就知道世界上最打动人

心的色彩是白色' )副团长克鲁科夫说许多外

国运动员去过阿拉木图之后都想再去$他甚至

带着急切又调侃的口吻说+(不信$我把他们的

电话告诉你$你可以自己去问' )

阿拉木图不缺雪$也不输文采'这里被称

为中亚的(大脑)'走在街头$博物馆,大学,图

书馆$一派(书香门第)的面貌$(全国乃至中

亚的教育中心就在此处' )很少有人知道$阿

拉木图与中国的交集'在 -(至 -&世纪时$阿

拉木图是丝绸之路的重要驿站$古有李白$近

至冼星海$都曾经在这片土地上生活过'

不过$ 阿拉木图让所有奥运关注者印象

最深刻的$当属他们不灭的奥林匹克热情'申

办 !%-#年冬奥会$ 失败' 申办 !%-&年奥运

会$再败-(那就接着来呗')克鲁科夫耸耸肩$

显出一派(没什么大不了)的神情'(对我们来

说$冬奥会不仅仅是体育' )

奥林匹克的繁荣与绵延$一直都立足于体

育$又超脱于体育'它展现城市风采$它汇聚世

界精彩$它更能推动一群人乃至一个国家的精

神追求'富产石油的阿拉木图$梦想不灭$克鲁

科夫广发英雄帖$其说辞似乎与著名的广告语不

谋而合+(阿拉木图$你值得拥有' ) 华心怡
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北京冬奥算笔账 只赚不赔好买卖

红苹果乐园

北京申冬奥简介

! 航拍崇礼雪场 本版图片 +,-

! ! ! !阵容000

中国国务院副总理刘延东

国家体育总局局长刘鹏

北京冬奥申委主席,北京市市长王安顺

国际奥委会副主席,中国奥委会副主

席于再清"兼主持人#

中国残奥委会主席张海迪

张家口市市长侯亮

国际奥委会委员,羽毛球世界冠军李

玲蔚

国际奥委会委员,冬奥会短道速滑冠

军杨扬

北京冬奥申委总策法务部负责人杨澜

申办形象大使 著名篮球运动员姚明,

自由式滑雪空中技巧世界冠军李妮娜

北京冬奥申委工程规划技术部负责

人张利

宣传片%%%

.紫气东来/,.万事俱备/,.江山代有

才人出/,.不虚此行/'向国际奥委会委员

展示北京的冬季美景, 冬奥会场馆规划,

中国的冬季运动传统和文化魅力$表达中

国人民对冬季运动的热爱以及对冬奥会

的期盼'

! ! ! !杨扬站起身来，坐上主席台
的 (-名代表团陈述人中，她是
“最有分量”的一个。倒不是头
衔和名分，怀孕 %个多月，杨扬
虽仍身形矫健，但到底已显山
露水。

灯光，明晃晃地闪烁起来。
放宣传片时，隐于晕暗处的那张
脸，瞬间神采非凡，那不仅仅是
准妈妈的光华。(&年前，她在盐
湖城冬奥会上，获得女子短道速
滑 *--米比赛的金牌，这也是中
国冬奥第一金。!-!!年，冬奥或
将来到中国。从 !--!年到 !-!!

年这 !-年，是中国“光速”发展

的 !-年。陈述彩排时，杨扬便已
多次动容落泪。“曾经我是一个
最前线的运动员，现在我则在申
奥的第一线。这其中的心路历
程，生活磨练，太让人百感交
集。”在现场，她，还是没能忍住，
红了眼眶。台下，(--位来自中
国的观察员，也有人擦拭眼角。
梦想，那么远，又这么近，它总
能扣人心弦，引来最柔软的情
感抚触。

杨扬是幸运的。“家和万事
兴”。国家综合实力更强，国际地
位更高，体育也风生水起。!--#

年奥运会曾悄然而至，宣传片中
“北京欢迎您”似光阴流转，它那
般确凿地向昨日的世界宣讲着
我们的激情与喜悦。夏已至，冬，

还会远吗？大屏幕上，《江山代有
才人出》与《不虚此行》，展示着
中国冬季运动传统和文化魅力。
今日，对于奥林匹克，中国人仍
这般情真意切，它是我们心中最
衷心的企盼。

今天中午 (!时，北京冬奥
申委作最后陈述。与杨扬一样，
其他陈述人的最终告白，也多突
出亲身感受，以情动人。“双城
记”，翻至完结篇，!-!!年冬奥盛
会将是一场倾城之恋———纯洁
的冰雪，激情的约会。

特派首席记者 华心怡

"本报吉隆坡今日电#

上视五星体育频道$央视五

套今天 !&时 #'分将转播 "'""

年冬奥会申办城市揭晓仪式%

相约北京 共舞激情

北京申冬奥最后陈述

!"时北京作最后陈述 !#时前揭晓主办城市

! 杨扬见证中国冬奥运动的兴盛


